

大分市製品プラスチック再商品化実証事業実施後アンケート調査結果  
(陽光台自治区・徳島自治区・王子町自治区)

<調査の概要>

対象	陽光台自治区(404世帯)・徳島自治区(495世帯)・ 王子町自治区(330世帯)の住民(合計1,229世帯)
調査方法	回答専用フォームから回答 各世帯に事前配布した紙アンケートに回答
回答件数	陽光台自治区:46件(紙38件、電子8件) 徳島自治区:28件(紙22件、電子6件) 王子町自治区:31件(紙27件、電子4件) 合計:105件(紙87件、電子18件)

<結果の概要>

問1 製品プラスチック再商品化実証事業に取り組みましたか。  
(n=105)

	人数	割合
① 取り組んだ	86	81.9%
② 取り組まなかった	19	18.1%
無回答	0	0.0%

問2-1 問1で①と回答した方にお聞きします。  
実証事業に取り組んだ結果、その効果や感想を教えてください。  
〔複数回答可〕  
(n=86)

	人数	割合
① 燃やせるごみの量が減った	22	25.6%
② 分別意識が高まった	27	31.4%
③ 回収日を増やしてほしい・回収頻度が少ないと感じた	6	7.0%
④ 分別が面倒だった・分かりにくかった	28	32.6%
⑤ 製品プラスチックは資源プラとまとめて一緒に出せるようにしてほしい	34	39.5%
⑥ 今以上に分別区分を増やさないでほしい	14	16.3%
⑦ 分別区分が増えたとしても製品プラスチックの分別回収を本格実施すべきと思う	22	25.6%

⑧	資源プラ以外のプラスチックは今までどおり燃やせるごみとして分別排出する方が良い	18	20.9%
⑨	その他	6	7.0%
	無回答	3	3.5%

### 「⑨その他」の内容

<ul style="list-style-type: none"> <li>・高齢者には分別できないと思う（難しい）</li> <li>・製品プラの種類が多いことに驚いた</li> <li>・45リットルにたまる程の量がなく、たまるまで分別して置いておくスペースがもったいなかった。</li> <li>・出す日を通りすぎ普通のゴミの日にだした</li> <li>・特に今までと変わりなかった</li> <li>・製品プラスチックのごみはすくなくだったのでどちらでもいいです。</li> </ul>
---

### 問2-2 何度排出しましたか。(n=86)

		人数	割合
①	1回	38	44.2%
②	2回	30	34.9%
③	3回	17	19.8%
	無回答	1	1.2%

### 問2-3 製品プラスチックの回収を本格的に実施する場合、回収頻度はどのくらいの頻度が良いと思いますか。(n=86)

		人数	割合
①	週2回	0	0.0%
②	週1回	5	5.8%
③	2週間ごと	14	16.3%
④	4週間ごとに1回	65	75.6%
	無回答	2	2.3%

問 2-4 分別しなかった・分別できなかった製品プラスチックはありましたか。(n=86)

		人数	割合
①	あった	29	33.7%
②	なかった	56	65.1%
	無回答	1	1.2%

問 2-5 問 2-4 で①と回答した方にお聞きします。  
分別しなかった・分別できなかった製品プラスチックの種類を教えてください。

- ・モップなど 一部金属がついている、また、長いため
- ・大物の切断が大変
- ・漬物容器、プラの 600 以上の容器、金属有のハンガー
- ・プランター
- ・サランラップ、野菜の入った袋（ほうれん草、レタス）、100 均のプラ容器（プラマークなし）
- ・資源かそうでないのかわかりにくいものがあったので、めんどうになった。汚れを落とすのもめんどうだった。
- ・テレビのリモコン（電池を入れる所に金属があったから）、プランターの汚れが落ちなかった
- ・プランターが汚れていて出せなかった。
- ・丸いプランターが良いのか分からなかった。
- ・種類が分からなかった。
- ・バケツなどで、汚れはないものの、劣化しているものの分別が困難だった。
- ・使用した歯ブラシやストローは衛生上出してよいか疑問を感じ、燃やせるごみにした。
- ・おもちゃ
- ・全体的によくわからなかった。
- ・浄水器のフィルター
- ・霧吹きスプレーは金属部分があり、分別できなかった。
- ・汚れが取れなかった。（プランター、バケツ）
- ・金具がはずれなかった。（おもちゃ）
- ・ストロー
- ・プラスチックのファイルなどは切って分けることができなかった（他にも似たようなものがいくつかあった。一部に金属が使われている）例：アイロンのカバー

- ・汚れたペットボトル（再利用のため庭仕事などに使ったため）
- ・種類と言われましても…包材ですかね
- ・薄いフィルム
- ・汚れたもの

問 2-6 問 2-4 で①と回答した方にお聞きします。分別しなかった・分別できなかった理由を教えてください。〔複数回答可〕（n=29）

	人数	割合
① 100%プラスチックでできたものではなかった。	8	27.6%
② 分解や切断等が必要だった	9	31.0%
③ 汚れが落ちなかった	7	24.1%
④ 汚れを落とすのが面倒だった	8	27.6%
⑤ 分別が面倒だった・分かりにくかった・分からなかった	13	44.8%
⑥ その他	3	10.3%
無回答	1	3.4%

「⑥その他」の内容

- ・大きい品は袋に入らない（プランター等）、CD類が紙の部分を取る手間があった
- ・100%プラスチックかどうかわからなかった
- ・おかずカップ、ポリ手袋、バラ、肉などの下にあるスポンジなど不明が多い

問 3 回収場所についてはいかがでしたか。（n=86）

	人数	割合
① 回収日時(曜日)が決まってもステーション回収の方が良い	71	82.6%
② いつでも排出できる拠点回収(各支所等で集める形式)の方が良い	8	9.3%
③ その他	1	1.2%
無回答	6	7.0%

「③その他」の内容

- ・いつものステーションであったのでよかった

問 4 問 1 で②と回答した方にお聞きします。

取り組まなかった理由を教えてください。〔複数回答可〕(n=19)

	人数	割合
① 実証事業を行っていることを知らなかったから	1	5.3%
② 分別と保管に手間がかかるから(洗ったり乾かすのが面倒など)	4	21.1%
③ 回収日を忘れていたから	4	21.1%
④ 対象となるものが分からなかったから	5	26.3%
⑤ 対象となるものが全く無かったから	9	47.4%
⑥ 製品プラスチックを1ヶ月間保管することが難しかったから	1	5.3%
⑦ その他	4	21.1%
無回答	0	0.0%

「⑥その他」の内容

- ・ある程度の数になるまで物置に保管してます。2~3か月に1回ぐらい出してます。
- ・汚れたら洗う→水道代がかかる
- ・普通のプラと区別がつきにくく、一緒にした方がいい
- ・対象となるものはあったがごくわずかだったので出すほどではなかった

問 5 製品プラスチックの分別回収が本格的に実施された場合、分別回収に取り組もうと思いますか。(n=105)

	人数	割合
① 取り組む	79	75.2%
② 取り組まない	4	3.8%
③ 分からない	14	13.3%
無回答	8	7.6%

問 6 【自由記入欄】今回の実証事業についてご意見等ありましたらご記入をお願いします。

- ・思っていたより少なかった。「プラ」マークがついた品が多くなっていて、気を付けていないと見すごしてしまう。
- ・二次元コードが読み取れなかった。思いのほか取り組む人が少なかった。もう少し大きい袋があればいいなと感じました。
- ・袋に貼るシール(ステッカー)がはがしにくかった

- ・今まで可燃ごみで出していたものがリサイクルとして扱われる事になるとごみの減量、また、我が家も片付いて一石二鳥です。
- ・税金を使用して実証する程の効果があるとは思えない。ごみステーションにごみを持っていく事も困難な高齢者が多くなっているのにこれ以上の手間がかかることに税金を使わないでもらいたい。同封されていたごみ袋は立派で丈夫で高そうでもったいないです。シールもお金がかかっているようであんなに何枚もいりません
- ・最初から生ごみの日に一緒に出すことに抵抗がありました。やっとかという感想です。
- ・今まですてていなかった大物プラが捨てられ助かりました。
- ・今回、たまたまプラスチックのケースを捨てようと思っていたので、この回収があって良かったです。燃えるごみに出すとなれば、かさばるし、有料のごみ袋が多く必要だったので助かりました。
- ・袋類の区別が分かりにくい
- ・対象がはっきり分かれば取り組みたいが、たくさんはないと思うので、1ヶ月に1回で良いです。
- ・これから未来の為には大切だと思うけど実際してみたらそんなに分別が必要かなと思いました。
- ・結果を待っています。
- ・袋にはるステッカーのうら紙がはがしにくかった（これは回収には関係ないかも）
- ・製品プラの対象の物品の種類をできるだけわかりやすく説明してくれると出しやすいと思う（今回は説明会もあり、チラシもあってわかりやすかった）
- ・資源プラマークがあるかないかで分別する方が悩まなくていい
- ・製品プラスチックは数が少ないので、回収日までの置く場所に困りました。あまりに少ないため、1回目・2回目は排出できず（うっかり忘れていたのもあります）3回目ですらようやく排出できました。面倒でしたが、分別意識が高まったのは確かです。
- ・透明袋で出せるから月1回で良いかな。ステッカーがはがせなかった。3枚はがそうとしたけどぜんぶはげなかった。
- ・無駄な実験はしない方がいい 現状維持でいいと思う
- ・ステッカーを貼付するのに少し手間取った
- ・あまり無いので袋ももったいない。
- ・一戸建てでしたので、分別用スペースは「もったいない、邪魔」程度の不快で済みました。が、ワンルームマンション等、スペースの狭い住居の人にとっては、負担が大きいのと思います。認知症や記憶力低下した高齢者が、これをできるとは思いません。
- ・製品プラスチック（対象物）はそうそうある物ではないと思うので、月1回ぐらいの回収が良いと思うが、1ヶ月どこかに保管するのも難しい家庭もあるかもしれないと

- 考えられる。ハッキリ「プラ」となれば、それなりに取り組むのではないかと思う。
- ・製品プラの分別が難しかった。製品プラの内容をもっとわかりやすくどんな物が適応するのか今回の例だけでは本当に分かりにくかった。悩んだ物があったりしたのでどういう物があるのか具体的にかいてほしい。あの絵の中だけのものなのかわかりにくかった。
  - ・家のまわりが片付いた。環境美化につながる。これからも取り組んでほしい。
  - ・どんな方法であれ、資源が無くなることを、少しでも阻止しないといけないと思うので、この事業を続けてほしいです。(理解を得るのも、実行するのも大変だと思うのですが。)
  - ・製品プラスチックは意外と少なかったので、回収頻度は2か月に1回とかでも良い気がする。
  - ・今回のように45ℓのビニールに入るくらいの大きいものを実施するという方向であれば月1回の回収として助かります。
  - ・実施が決まれば分別に取り組めますが、わが家の場合、なん年も使って古くなった、フロの椅子、洗面器と歯ブラシ(少量)でしたので、分別区分を増やすほどの量と回数ではありませんでした。分けるとなれば、それ用のビニール袋が必要になりますので、トータルでどうなのでしょう。
  - ・何が(どこまでが?)製品プラスチックなのかわからない(プラマークがあっても汚れていたり、油容器だったり、中身を洗うにはあまりにも手間だったり(塩素系、消毒、殺菌殺虫用など))
  - ・大分市はプラごみを独自でリサイクルしているのか知りたい!!!!海外(アジアなど)へ輸出に任せているならやめて頂き、大分市で処理できる施設をつくってほしい。
  - ・ペットボトルのフタは本体にはプラと書いてあるが、フタにはかいていないので、どうしようかと思った。もう少しごみ(分別)の例を教えて欲しい。
  - ・年齢的な事もあり物を買いかえたりする事がないので、食料品の袋、手紙の袋、クリーニングの袋でプラ表示のないものを回収しました。将来の為製品プラスチックの回収は必要ではないかと思えます。
  - ・狭いキッチンにゴミ分別コーナーを作っていますが、これ以上分別種類を増やしてほしく無いです。自治会でゴミ分別や出し方のルールについて啓発、広報はしていますが、プラのマークも透明なものは見えにくかったり、小さすぎてわかりにくいこともあります。それぞれの諸事情により、できない方々もおられます…あまり細分しすぎずに、高齢者や分別が苦手な方々にも優しいレベルにすることはできないでしょうか。
  - ・スプレー缶等と同じ回収日だったので他の回収が何も無いに日実施してほしいです。
  - ・どの程度の汚れなら回収してもらえるのか知りたい。

- ・シールが剥がしにくかったです（今回のみでしょうが）
- ・正直、これ以上分別が増えると家の中に10個ほどのゴミ入れを用意しなければならなくなり困ります。回収までの保管（ゴミなのに）期間が長くなるよりは短い周期で回収してほしいです。また、分別がわからない場合もあり、いちいち「これは何ごみかな」と考えたり、調べたり。年配の方には難しいのではないかと思います。回収もスーパーやコンビニや学校など人が行きやすいところに設置してもらえると助かります。ただ、多くの方が持ち寄ると正しい分別は難しそうですね。